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令和６年 第７回 教育委員会会議録 

１．開会日時 令和６年７月２４日（水） 午後２時３０分 

２．場  所 対馬市役所峰庁舎２階 会議室 

３．出席委員 一宮委員、佐伯委員、齋藤委員、早田委員 

４．出 席 者 
中島教育長、扇教育部長、扇次長兼教育総務課長、坂本学校教育課長、

財部生涯学習課長 

５．会議書記 原田課長補佐 

６．閉会日時 令和６年７月２４日（水） 午後３時０５分 

７．議 事 
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中島教育長 ただいまから、令和 6年第 7回対馬市教育委員会会議を開会いたしま

す。議事の進行につきましては、対馬市教育委員会会議規則により進め

たいと思います。 

それでは、日程第 1「会議録署名委員の指名」を行います。今回の会

議録署名委員は、齋藤委員さんと早田委員さんを指名します。よろしく

お願いいたします。 

齋藤委員 

早田委員 

はい。  

中島教育長 続きまして、日程第 2「会期日程の決定」でありますが、お諮りしま

す。本会議の会期は、本日 1日にしたいと思います。これにご異議ござ

いませんか。 

会場 「異議なし」の声。 

中島教育長 異議なしのようです。したがって、会期は本日 7 月 24 日の 1 日とし

ます。会議運営につきまして、ご協力をお願いします。 

次に、日程第 3「教育長諸報告」を行います。資料の 2 ページをお願

いします。 

それでは前回の教育委員会会議以降の教育長の動きについて報告を

します。 

 まず 6月です。 

28日は、市役所を退職する職員への辞令交付を行いました。 

その後、東小学校の学校経営研究訪問を行いました。環境整備が行き

届いており、気持ちよく迎えていただきました。また、子供たちも真剣

に授業に取り組んでいました。「みんなで考え、みんなで伸びる」を合言

葉に、「やさしく かしこく たくましい」児童の育成に取り組んでおら

れました。 

続いて 7月です。 

1日は、定例校長会でした。 

2日は、市議会の第 2回定例会の最終日でした。 

3日は、定例教頭会でした。 

4日は、対馬市特別支援連携協議会に出席しました。 

5日は、豆酘中学校の学校経営研究訪問を行いました。生徒数が 11名

と少人数である特色を生かし、それぞれの学級で一人一人を大切にする

指導が行われていました。教職員が一体となって「生徒の自立を後押し

できる学校」づくりを目指しておられました。 

9日は、東部中学校の学校経営研究訪問を行いました。「東の誇りたれ」

というスローガンの下、「地域・学校・自分に誇りを持つ生徒の育成」に
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取り組まれていました。校長先生が日頃からよく授業を観察され、きめ

細かな指導や助言をされている様子がうかがえました。 

10日は、園長会でした。比田勝こども園には、6月 1日から村瀨敏智

園長先生が復帰されています。5 月まで園長をお務めいただいた原藤男

先生には改めて感謝したいと存じます。 

12日の午前中は、人事に関することで厳原小学校に出向きました。こ

れに関しては、後ほど、追加した日程第 5の中で、担当課長から報告さ

せていただきます。 

12日の午後は、第 1回教育支援委員会でした。本年度から新たに特別

支援学級に入級、または通級指導教室に入室して支援を受けることにな

った児童生徒の適応状況についての報告が主な内容でした。今回対象と

なった児童生徒数は、特別支援学級が小学校 17名、中学校 16名、通級

指導教室が小学校 7名、中学校 3名です。また、この人数を含んでの全

体の在籍状況は、特別支援学級が、小学校 30 学級 77 名、中学校 20 学

級 42名、通級指導教室が小学校 2校で 23名、中学校 2校で 9名となっ

ています。 

12日の夜は、厳原町の学校歯科医及び対馬市歯科医師会の先生方と今

年度の厳原町の学校歯科検診の運営等について反省会がありました。市

長も出席していただきました。 

13日は、5年ぶりに開催された対馬高校茶道部のお茶会にお招きいた

だき、おいしいお茶と贅沢な時間を味わうことができました。 

14日は、島民体育大会の陸上競技に出席しました。ときどき小雨が降

るコンディションの中でしたが、4 種目で新記録が出るなど、市民の皆

さんが懸命に競技に取り組んでおられました。また、陸上競技協会の皆

様を中心に、関係者の皆様が雨の中、献身的に運営に携わってくださっ

ていました。市役所の職員も、選手や役員として活躍し、大会運営をサ

ポートしていました。 

16日の午前は、文化財課の職員から、今後の越高遺跡の国指定に向け

ての動きなどについて説明を受けました。 

16日の午後は、第 1回教科用図書選定委員会でした。中学校の各教科

用図書の選定委員の皆様にお集まりいただき、担当から今後の調査の進

め方等について確認をさせていただきました。現在、各教科ごとに分か

れて、それぞれの日程で検討を進めていただいています。 

18 日から 19 日まで、諫早市で開催された本年度の 2 回目となる都市

教育長協議会に出席してきました。今回は、各市の「学力向上に関する

取組」等について情報交換が行われました。また、部活動地域移行に伴
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う中学校体育大会への参加形態、教職員の勤務の振替、生徒の代休等を

どうするかなどについて検討している市が多く、今後も引き続き情報交

換をしていくことを確認しました。 

22日は、対馬北地区防犯協会の定期総会に出席しました。 

23日は、豆酘小学校及び豆酘中学校の統合に係る地区説明会を、瀬地

区で実施しました。出席いただいた皆様から、令和 7年度末の統合につ

いてご理解をいただきました。 

以上で報告を終わります。報告事項について何か質疑等がございまし

たら、「その他」の項でお受けしたいと思います。 

続きまして、日程第 4、報告第 11号「要保護及び準要保護児童生徒の

認定等について」を議題とします。 

事務局から報告をお願いします。 

坂本課長 教育長、学校教育課長。 

中島教育長 学校教育課長。 

坂本課長 資料の 3ページから 5ページをご覧ください。 

なお、校種別、学校別の児童生徒の氏名等については、別でお配りし

ている資料をご参照ください。この資料については、この会終了後に回

収いたしますことをご了承ください。 

今回は令和 6年 6月 1日現在の認定者数と、令和 6年 7月 1日現在で

認定した要保護及び準要保護の人数を報告いたします。 

小学校の準要保護認定者は、6月 1日現在の認定者が 146名、7月 1日

現在の新規認定者が 1名で合計 147名となっております。 

中学校の準要保護認定者は、6月 1日現在の認定者が 110名、7月 1日

現在の新規認定者はありませんでした。 

次に要保護についてです。 

小学校の要保護認定者は、6月 1日現在の認定者が 11名、7月 1日現

在で新規認定はありませんでした。 

中学校の要保護認定者についてですが、6 月 1 日現在の認定者が 10

名、7月 1日現在で新規認定者はありませんでした。 

以上でございます。 

中島教育長 はい、報告は終わりましたが、この件に関して質疑等はございません

か。 

会場 ありません。 

中島教育長 質疑等ないようですから、報告第 11 号「要保護及び準要保護児童生

徒の認定等について」の報告は終了いたします。 

続きまして、日程第 5、報告第 12号「教職員の人事異動について」を
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議題とします。 

事務局から報告をお願いします。 

坂本課長 教育長、学校教育課長。 

中島教育長 学校教育課長。 

 【人事案件につき非公表】 

中島教育長 それでは、報告第 12号「教職員の人事異動について」の報告は終了い

たします。 

日程第 6、その他の事項に移ります。まず、各課の事業予定を報告さ

せていただきます。教育総務課から順に主な内容について報告をお願い

します。 

扇課長 教育長、教育総務課長。 

中島教育長 教育総務課長。 

扇課長 それでは、まず教育総務課に関する事業について説明いたします。 

8月 7日水曜日、第 2回教育委員会点検評価委員会を開催いたします。 

9 日金曜日は、任意団体内部監査が実施されます。教育委員会事務局

関連として 32団体の会計の監査が行われます。 

次のページお願いします。 

8 月 20 日、21 日は、県都市教育委員会庶務担当課長及び社会教育担

当課長会議が松浦市で開催されます。私と財部課長が出席いたします。 

26日月曜日は、第 8回教育委員会会議を予定しております。 

以上でございます。 

坂本課長 教育長、学校教育課長。 

中島教育長 学校教育課長。 

坂本課長 それでは学校教育課関係です。 

1日は、午前中定例校長会。午後から教育懇談会が行われます。また、

公立高校入学者選抜実施要領説明会があります。 

2日は、初任者研修と佐須奈、仁田保育所訪問があります。 

5 日から 7 日にかけて、臨時校長研修会を行います。また 5 日の午後

は、教員採用 2次試験の模擬面接を行います。 

7日は、比田勝こども園を担当が訪問いたします。 

9日は、全校登校日となっております。 

次のページになります。 

20日は、第 2回教科書採択協議会と TSUNAGUの研修会があります。 

22日は、対馬市健康教育研究大会が開催されます。 

23日は、初任者研修と第 2回中体連合同会があります。 
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26日は、社会科副読本編集委員会があります。 

以上でございます。 

財部課長 教育長、生涯学習課長。 

中島教育長 生涯学習課長。 

財部課長 それでは生涯学習課関係の 8 月の事業予定についてご説明いたしま

す。 

9 日金曜日は、先程も教育総務課長からも報告ありましたように任意

団体の内部監査が実施されます。 

10日土曜日は、Ｖ・ファーレン長崎の方が来島されましてサッカー教

室を実施する予定でございます。 

次のページなりますけども、これも先程教育総務課長から報告があり

ましたけれども、20日は、県都市教育委員会庶務担当課長及び社会教育

担当課長会議の方に出席をする予定としております。そして島のリーダ

ーチャレンジ事業が県央及び県南地域で 22 日まで開催予定となってお

ります。 

23日金曜日は、少年の主張長崎県大会が時津町で開催されます。 

25日日曜日は、島民体育大会球技武道が開催予定となっております。 

生涯学習関係につきましては、以上でございます。 

扇課長 教育長、教育総務課長。 

中島教育長 教育総務課長。 

扇課長 文化財課長が欠席していますので私から文化財課関係の事業予定を

説明いたします。 

9日は、文化財課も任意団体内部監査が実施されます。 

それから次のページの 19 日は、宗家資料監督ということで、九州国

立博物館において資料修復作業の確認が行われます。 

27日から 29日にかけまして、赤米子ども交流が行われます。 

以上です。 

中島教育長 各課の事業予定の報告を終わりましたが、この件に関して質疑等はご

ざいませんか。 

佐伯委員 はい。 

中島教育長 佐伯委員さん、どうぞ。 

佐伯委員 9 日に任意団体内部監査が実施されるということなんですが、今まで

聞いたことがなかったものですから、これは初めてのことなんですか。

それとも事業予定にはあげていなかっただけなんでしょうか。 

扇課長 教育長、教育総務課長。 
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中島教育長 教育総務課長。 

扇課長 これは職員の公金横領事件があったあとに、市の職員が外部団体の会

計を行っているものについては、市役所の総務部が監査を行っていま

す。今年で 2年目です。この内部監査が終わったあと、今度は 9月、10

月頃に外部監査が行われます。 

佐伯委員 はい、わかりました。ありがとうございます。 

中島教育長 そのほかにございませんか。 

早田委員 はい。 

中島教育長 早田委員さん。 

早田委員 文化財課長がおられないですが、27日からの赤米子ども交流は、どち

らから来られるのですか。 

扇部長 はい。 

中島教育長 教育部長。 

扇部長 岡山県総社市と鹿児島県南種子町から来られる予定です。 

去年は、総社市に行きました。持ち回りで行っています。 

総社市 16 人の内、こども 6 年生 9 人。南種子町 17 人の内、こども 5

～6年生 8人です。 

齋藤委員 はい。 

中島教育長 齋藤委員さん。 

齋藤委員 今年度から公立高校の入試の形が変わるということですが、内容を教

えていただければ。 

坂本課長 教育長、学校教育課長。 

中島教育長 学校教育課長。 

坂本課長 8 月 1 日に予定されている説明会が正式な会になりますので、もう少

しお待ちいただければと思います。 

齋藤委員 わかりました。ありがとうございます。 

中島教育長 ほかにございますか。 

一宮委員 はい。 

中島教育長 一宮委員さん。 

一宮委員 学校教育課さんになると思いますが、今年度は教育講演会はないので

しょうか。 

坂本課長 教育長、学校教育課長。 

中島教育長 学校教育課長。 

坂本課長 8 月 8 日に行われます。講師は、長崎県立大学学長の浅田和伸先生で

す。時間は 14時から 16時で、場所は豊玉文化会館です。 



 

- 8 - 

 

一宮委員 これに出席できますか。 

坂本課長 出席されるようでしたら連絡しておきます。 

一宮委員 お願いします。 

以上です。 

中島教育長 そのほかございませんか。 

会場 ありません。 

中島教育長 事務局から何かその他の事項でありますか。 

事務局 ありません。 

中島教育長 では委員さんから何かその他の事項でありますか。 

佐伯委員 はい。 

中島教育長 佐伯委員さん。 

佐伯委員 地元産品を製造する会社役員が変わっていて驚いたのですが、地元産

品を是非、積極的に使っていただきたいなと。地域の企業の振興という

のもあるかとは思いますが、文化的な意味もあるのかなというところが

あるので、市がどこかの会社に肩入れすることはないと思うんですけ

ど、そういったことも考慮していただきながら地域振興の一助になって

いただければなと思います。 

回答は必要ありません。 

中島教育長 そのほかございませんか。 

一宮委員 はい。 

中島教育長 一宮委員さん。 

一宮委員 まず 1点目は、教育長ミニ訪問は今年度実施されるのでしょうか。と

いうことと、もう 1点は前回ご意見がありました移動教育委員会も考え

てらっしゃるのかという 2点をお尋ねします。 

中島教育長 ミニ訪問は、2 学期になって計画をいたします。今年度、学校経営訪

問や学校行事などで伺っていない学校を抽出して、校長会と相談しなが

ら日程を決めたいと思います。あと、学校教育課が行っている学校経営

訪問などで事業の様子を見ていただく分については、教育委員さんにそ

の場に来ていただいてもいいのかなと思ったりもします。そうするとか

なりの機会があると思いますので、今後そういったことも検討してみた

いと考えております。 

扇部長 移動教育委員会については検討させていただきます。 

一宮委員 私たち教育委員が会議だけではなくて、ちょっと足を運ぶというその

姿勢は点検・評価委員会でも高評価をいただいていますので。 

以上です。 
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中島教育長 そのほかございませんか。 

会場 ありません。 

中島教育長 それでは本日の会議はこれで終了いたしますが、次回の会議日程の件

で事務局からお願いします。 

事務局 次回は 8月 26日月曜日、午後 2時 00分から、対馬市役所峰庁舎 2階

第 4会議室を予定しております。 

中島教育長 はい、次回の会議日程について提案がありましたけれども、皆様のご

都合はよろしいでしょうか。 

会場 はい。 

中島教育長 それでは次回の会議を 8 月 26 日月曜日に開催いたします。開始時刻

は午後 2時、対馬市役所峰庁舎 2階第 4会議室の予定ですが、後日、事

務局から改めて通知をいたします。 

これで本日の日程は全部終了しましたので会議を閉じます。以上で令

和 6年第 7回対馬市教育委員会会議を閉会します。お疲れさまでした。 

会場 お疲れさまでした。 
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